
 

学　校　評　価（考察）  

令和５年度　椿泊小学校 

 

Ⅰ　成果について 

１　本年度は、コロナ禍以前の教育活動に戻り、地域の環境や人材を生かした活動やメ

タバースを利用した他校との交流活動など、へき地・小規模校である本校の強みを生

 かした教育活動を展開することができた。

 

２　児童の学校評価に関するアンケート結果から、全質問項目に対して「よくあては

まる」「ややあてはまる」の回答が９５％以上あり、“みんな仲良く元気に”の校訓

のもと、児童は生き生きと学校生活を送ることができたと考える。 

 

３　学校教育目標の実現に向け、全教職員が共通理解を図り、協働して組織として取

　り組むことができた。 

 

４　全校体育や全校音楽を取り入れることで、友だちとの人間関係を築き表現力の育

成を図ることができた。特に、市音楽会や県ダンス発表会に積極的に参加し、児童

と教職員が一体となって生き生きと活動に取り組め、関係者から高評価を得ること

ができた。 

 

５　小中一貫教育の活動では、３校の児童生徒が混合でグループを作り活動する機会を

昨年より多くしたことで、充実した体験や学びがあった。また、「ZOOM」を活用して

のツバッキーTVでは、活動内容や相手の発表を受け、自分の考えや感想を積極的に発

 言ができた。

 

６　今年度は、学校創立１５０周年記念事業を実施した。全ての保護者に本事業の実行

委員になっていただき、何度も地域に足を運んでいただくなど事業成功のために献身

的に取り組んでいただいた。児童も記念式典に向けて一生懸命に発表練習に取り組み、

立派に在校生としての務めを果たせた。みんなの心に残る素晴らしい学校創立１５０

 周年記念事業となった。  

Ⅱ 課題について 

１　児童は、言われたことや頼まれたことはできるが、自ら進んで行おうとする積極性

　や創造性は十分ではない。家庭と学校が連携し、児童に主体的に取り組むことの価値

 　をしっかり理解させ意欲をもたせる。

 

２　学校ホームページの更新や学校だより、各種通信物の定期発行により、家庭のみ 

　ならず、地域への情報発信を行っているが、発行回数や更新の頻度には課題がある。

　機会を捉えた情報発信ができるよう努めたい。 

 

３　運動場が高台にあり校舎より離れているため、休み時間は体育館や中庭で遊ぶこと

　が多い。また、遊び方にも偏りが見られる。多様な運動に触れさせる機会を設け、体

 　力・運動能力の向上を目指す。

 

４　読書習慣の定着や読書意欲の向上をめざした『朝の読書活動』・図書館サポーター

　による「読み聞かせ」等の取組を継続すると共に、蔵書の購入による図書環境の整

　備・充実を図り、子どもたちが本に触れる機会を増やす。 

 



５　地震・津波・暴風雨等の災害発生時に備えた備蓄食料や飲料水等の確保、災害発

　生時における地域の避難所としての体育館の運営体制や関係諸機関との連携方法の

　確立を図っていく。 

Ⅲ 来年度に向けての学校改善について 

１　地域をまきこんだ「椿・椿泊合同運動会」を実施することができ、児童のご家族を

始め、地域住民の方も多数ご参加いただいた。地域の方々に児童の様子を見ていただ

く機会を持てたことは大変良かった。今後も、積極的に地域の行事等に出向くように

努める。そして、しっかりと児童の活動の様子（成長の姿）を見ていただき、家庭・

 地域に喜ばれる成果を増やしていく。

 

２　小中一貫教育の取組では、積極的に感想を発表したり、他校の児童生徒との交流

を深めるなど、人間関係構築力やコミュニケーション力の育成の場となった。各校、

各担当が工夫を凝らし、充実した行事内容が実践されている。児童も保護者もこの

取組を楽しみにしており、今後も３校で工夫し継続・充実させていきたい。 

   

３　児童の体力・運動能力向上を目指し、積極的に運動場を活用する機会を設ける。　

 　　　　　

４　教職員が少ないが、業務改善やワークライフバランスの推進に取り組み、効率的で

 　働きやすい職場づくりに努め、子どもたちとの時間確保に努める。 

○保護者・★コミュニティースクール委員の皆様からのご意見 

 

 ○（小中一貫に対する意見）

・　子どもたちは毎回楽しみにしています。各校の都合もあるでしょうが、出来る範囲でも

う少し回数が増えることを望みます。春の遠足やマラソン大会、「地域に根ざし、地域と

ともに～」田植え・稲刈り体験やＹＭＣＡ海洋訓練など。ＹＭＣＡで言えば、リーダー達

はサバイバルキャンプとかの知識を持っているでしょうから伝授していただき、未来の防

災リーダー育成に繋がるような生きる力を身につける学習など、これまでと違った取組や

 体験型学習になることを期待しています。

・  今のままで。

・　子ども達がいつも楽しみにしているので、もっと機会を増やしてみてもいいと思います。 

 

 ○（学校に対する意見）

・　子どもが興味をもっている内容で授業をしてくださってありがたく思っています。複式

という難しい環境でも確実に学力が上がっているのは先生方の工夫のおかげだと思ってい

 ます。

 

 ★（学校に対する意見・要望）

・　１５０周年式典にも参加させていただきましたが、子ども達の元気で一生懸命な歌や　

 　踊りに感動しました。日頃の学校生活が充実しているのを体感いたしました。

・　椿小学校で実施されたデュアルスクールの取り組みにみられるような、児童数の少なさ

 　を解消するための取り組みを考えていけたらと思います。

 ・　チェーンスクール関連を増やしてほしい。

・　海岸通りの先生方の通勤になり、会話や挨拶が減った。旧道通勤時には先生方の様子が

　よく理解できたが、地域に根ざした教育が難しいのではないか。子ども達は挨拶ができて

　いる。学校教育は人づくり、元気なたくましい子づくりを頑張ってほしい。先生方のご活

 　躍を祈念いたします。                                  　　　　　　　　

 

 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ご意見、ありがとうございました。


